
Роддом в Новоалтайске будет 
работать в режиме ожидания. 
Это означает, что планово ро-
женицы будут рожать в Барна-
уле. А вот экстренную помощь 
здесь готовы оказать в любое 
время.П   

Как рассказал «Алтайской правде» 
главный врач Новоалтайской город-
ской больницы Константин Федорюк, 
деятельность роддома приостановлена 
с 1 октября.

– Связано это прежде всего с кадровым 
дефицитом. История формировалась в 
течение трех последних лет и обусловлена 
созданием трехуровневой организации 
родовспоможения в Алтайском крае, – 
пояснил он. – В 2016 году в Новоалтай-
ске было 1079 родов, 1007 из которых 
прошло в нашем роддоме. В 2017-м уже 
625 родов из 927, в 2018-м – только 379 
из 879. В этом году за девять месяцев 
здесь произошло всего 114 родов, при-
чем с января по апрель от 16 до 26 родов 
в месяц, в мае мы приняли 4, в июне – 6, 
в июле – 7, в августе – 4, в сентябре – 4. 
При таком количестве родов в нашем 
роддоме изменились коечный фонд и, 
соответственно, штатное расписание. На 
данный момент у нас работают два акуше-
ра-гинеколога, один из них находится на 
длительном больничном. Одним врачом 
перекрыть дежурства невозможно. Из 
среднего медперсонала есть одна акушер-
ка и две детских медицинских сестры, 

одна из которых находится на длитель-
ном больничном.  

По словам Федорюка, время для сбора 
бригады, необходимой для принятия ро-
дов (роддом находится в отдельном зда-
нии), будет большим, чем время доезда до 
любого родильного дома Барнаула.

– Если от нас до перинатального цен-
тра «ДАР» можно доехать за 15 минут и 
получить квалифицированную помощь 
людей, которые принимают большое ко-
личество родов ежедневно, зачем устраи-
вать аврал? Потерять жизнь ребенка или 
матери – слишком дорогая цена работы 
роддома, – подчеркивает главный врач.

Б    
Однако ситуации бывают разными, по-

этому условия для оказания экстренной 
помощи созданы на базе корпуса, в кото-
ром находятся стационарные отделения. 
Специалисты гинекологического, хирур-
гического отделений, а также анестезио-
логи-реаниматологи осмотрят женщину, 
оценят ее состояние и примут решение о 
транспортировке в роддом Барнаула либо 
родоразрешении на месте с вызовом мобиль-
ной бригады перинатального центра «ДАР».

(Окончание на 3 стр.)
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С прицелом на века

Берегите зрение!
10 октября – Всемир-
ный день зрения. Дата 
праздника уникальна 
для каждого года.

Отметим, 253 млн человек 
на Земле имеют проблемы со зрением, из них 
36 миллионов не видят вовсе. Около 80% слу-
чаев слепоты можно было бы избежать при 
своевременном лечении.

В Алтайском крае пройдут просветительские 
и профилактические мероприятия, направ-
ленные на предупреждение болезней глаз. В 
регионе внедрены современные методики 
профилактики и лечения органов зрения.
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  ГЛАВНОЕ .
Победители погоды 
и обстоятельств

Уборка зерновых и зернобобовых в крае подходит к фи-
нишной прямой, но продолжается обмолот технических 
культур. Министерство сельского хозяйства представило 
оперативный рейтинг лидеров уборочной кампании.

Среди комбайнеров лидирует Сергей Молоков из Советского 
района, который намолотил 56 767 центнеров зерна. На втором 
месте – Михаил Проневский из Топчихинского района – 56 
554 центнера. Замыкает тройку лидеров его коллега Василий 
Ткачук (54 823 ц).

Также в десятку вошли Максим Крузе (Зональный район), 
Владимир Захаров, (Топчихинский район), Сергей Орлов (Зо-
нальный район), Василий Бородин (Советский район).

Валовой сбор зерна на начало октября в крае превысил 4,5 
млн тонны. Ожидается, что урожай будет на уровне среднемно-
голетних показателей. Но по качеству алтайская пшеница бьет 
рекорды за последние десять лет.

Около 80% всей собранной пшеницы относится к продоволь-
ственной. Впервые за последние десять лет получили пшеницу 
второго класса, которая отличается высокой клейковиной, 
стекловидностью и содержанием белка.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Есть запас угля
В Алтайском крае запущено 97% объектов теплоснаб-

жения. Такие цифры привел министр строительства и 
жилищно-коммунального хозяйства региона Иван Гилев 
на пресс-конференции.

Без отопления все еще остаются несколько многоквартир-
ных домов, три школы, три детских сада и одна больница. 
Проблема в этих случаях не в отсутствии тепла, а в сложностях 
с подключением на местах.

– В целом запуск теплоснабжения в регионе прошел доста-
точно хорошо, отдельно стоит отметить его краткие сроки. В 
2018 году этот процесс затянулся до трех недель, сейчас нам 
хватило и трех дней. В ближайшие дни все объекты подклю-
чатся к котельным, – подчеркнул министр. Он также добавил, 
что на сегодня в крае полностью сформирован нормативный 
запас угля, которого хватит на 45 дней.

Влад ГЕРАСИМОВ

Октябрьский перерасчёт
С 1 октября в крае на 4,3% увеличена заработная плата 

отдельным категориям работников бюджетных учреж-
дений.

Повышение коснется более 85 тысяч человек, сообщили 
в пресс-службе губернатора. Также пересчитают зарплаты 
государственных гражданских служащих края и работни-
ков, занимающих должности, не отнесенные к должностям 
государственной гражданской службы. Поясним, решение 
об этом было принято на федеральном уровне.

Ранее, в мае, глава региона Виктор Томенко подписал 
пакет документов по увеличению расходов на зарплаты ра-
ботников бюджетной сферы и муниципальных служащих. 
Увеличение с начала года составило 11 и 15% соответственно.

Таким образом, по итогам 2019 года фонд заработной 
платы вырос на 4,8 млрд рублей по отношению к 2018-му. 
Всего он составляет порядка 40 миллиардов рублей.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru
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  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
3-8 м/с, днём местами порывы 
до 13 м/с.
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В регионе проживает 71 человек в возрасте 
старше 100 лет: 59 женщин и 12 мужчин. Старей-
шая пенсионерка региона, 1913 года рождения, 
является жительницей Тюменцевского района. 
Ей в ноябре исполнится 106 лет. Самый возраст-
ной получатель пенсии из числа мужчин живет 
в Яровом. Ему в этом году уже исполнилось 102 
года, рассказали в ОПФР по региону.
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В сентябре здесь приняли всего четверо родов.

Глава региона встретился с родственниками оружейника.

Первое богослужение в храме состоится 25 октября.

Колокола будут установлены в ближайшие дни.

Х
Основные юбилейные ме-

роприятия пройдут с 23 по 25 
октября. На них приедут гости 
со всей России, среди них дочь 
Михаила Тимофеевича – Еле-
на, представители концерна 
«Калашников», руководители 
крупнейших музеев региона.

7 октября губернатор Вик-
тор Томенко побывал с рабо-
чей поездкой в Курьинском 
районе – на малой родине зна-
менитого оружейника. Здесь 
он посетил Мемориальный 
музей Михаила Калашникова, 
строящийся интерактивный 
экспозиционный комплекс 
«Мир увлечений конструкто-

ра Калашникова» и, конечно, 
церковь Знамения.

Отметим, что именно 25 
октября состоится открытие 
храма после реконструкции. 
Это событие станет централь-
ным в череде мероприятий 
юбилейной даты. В церкви, 
где когда-то крестили буду-
щего оружейника, пройдет 
первое богослужение.

Реконструкция без пре-
увеличения сегодня уже 

потрясающего храма под-
ходит к своему заверше-
нию. За годы работ здесь 
произошли колоссальные 
изменения. Восстановлена 
кирпичная кладка стен, в 
том числе воссозданы объем 
звонницы и декоративные 
элементы фасадов, проведе-
на реставрация наружной 
версты. Выполнен монтаж 
кровли с воссозданием глав 
и крестов из нитрида титана.

На фасадах размещены 
т ри моза и чны х па нно, 
созданные мастерами Ко-
лыванского камнерезного 
завода. В Колывани также 
изготовлены мозаичные ка-
менные иконы, предметы 
для обустройства алтаря.

Безусловным украшени-
ем реставрируемого памят-
ника стал иконостас, мон-
таж которого завершился 
в августе.

– Реконструкция храма 
велась долгие восемь лет, – 
рассказывает председатель 
Алтайского отделения Союза 
архитекторов России Петр 
Анисифоров. – Сейчас все 
основные работы уже за-
вершены. Осталось только 
благоустроить территорию 
возле церкви и установить 
главный колокол.

(Окончание на 3 стр.)

В крае завершается подготовка к 100-летию 
со дня рождения Михаила Калашникова.
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

В Барнауле завершился дорож-
но-строительный сезон. Почти 
на всех объектах окончен ремонт, 
лишь на некоторых участках 
осталось нанести разметку.

Основные работы проводились в рам-
ках национального проекта «Безопасные 
и качественные автомобильные дороги 
(БКАД)», реализация которого позволила 
выполнить строительство, реконструкцию 
и ремонт на 33 объектах города.

– Самый масштабный ремонт был на 
проспекте Ленина, также крупные меро-
приятия проводились на Комсомольском 
проспекте и улице Аванесова, – рассказал 
председатель комитета по дорожному хо-
зяйству, благоустройству, транспорту и 
связи города Барнаула Антон Шеломенцев. 
– Из менее крупных, но не менее значимых 
для населения участков можно выделить 
отремонтированную дорогу на Кордон и 
улицу Мамонтова. Есть и два переходящих 
объекта на улицах Солнечная поляна и 
Попова, завершение их реконструкции 
запланировано на следующий год.

На Солнечной поляне работы завер-
шены на 90%. Осталось построить один 
тротуар, нанести разметку и смонтиро-

вать линии наружного освещения. При 
наличии всей необходимой документации 
и успешной приемке открытие объекта 
может произойти уже в этом году.

Таких ожиданий нет относительно ули-
цы Попова, расширение которой закончат 
только в 2020-м. На отрезке автодороги от 
улицы Власихинской до Трактовой постро-
ят дополнительные полосы движения, что 
значительно упростит жизнь водителям.

Еще один повод для радости автомо-
билистов связан с ремонтом Ленинского 
проспекта. Конечно, всегда приятно ехать 
по новому качественному покрытию, но и о 
пропускной способности нельзя забывать. 
Для увеличения этого показателя в районе 
улиц Красный текстильщик, Аносова и 
Матросова, где чаще всего и возникали зато-
ры, проспект был расширен. Подрядчиком 
на этом объекте выступило Барнаульское 
ДСУ № 4. По словам директора организации 
Николая Данилина, работы несколько 
затягивают особенности финансирования.

– Деньги за объект выделяются толь-
ко после его промежуточной приемки. 
Стараемся все выполнять своими сила-
ми, иногда приходится брать кредиты, 

– объяснил он. – Это накладывает на нас 
определенные ограничения и негативно 
сказывается на рентабельности.

Но это просто констатация факта. «Такая 
уж специфика выделения бюджетных 
денег», – добавил Данилин. Тем не менее 
все работы на проспекте Ленина были 
завершены в срок. Их стоимость составила 
190 млн рублей.

Также в рамках нацпроекта на некото-
рых участках городских дорог с повышен-
ной концентрацией ДТП были установ-
лены камеры для фиксации нарушений, 
светофоры, пешеходные ограждения, 
сделаны «лежачие полицейские».

Но не только в рамках БКАД выполня-
лись ремонтные мероприятия. По город-
скому проекту «Ремонт дорог сельских и 
поселковых территорий» было отремон-
тировано 22 участка автодорог в частном 
секторе. Цена вопроса – более 35 млн руб.

План на следующий год все еще нахо-
дится на утверждении, но уже определен 
перечень из 19 объектов общей протяжен-
ностью 21,7 км. Финансирование будущего 
года составит 743 млн рублей.

Влад ГЕРАСИМОВ (фото автора)

Штучная работа
На Барнаульском ко-
тельном заводе (БКЗ) 
выполняют заказ че-
реповецкого АО «Апа-
тит», крупнейшего в 
мире предприятия по 
производству высоко-
сортного фосфатного 
сырья – апатитового 
концентрата.

«Апатит» входит» в груп-
пу компаний «ФосАгро», и 
барнаульские котельщики 
уже не первый год сотруд-
ничают со всеми филиалами 
этой группы. Для реализа-
ции проекта специалистам 
предприятия потребовалось 
выполнить требования за-
казчика по нестандартным 
расточкам, укомплектовать 
арматуру пневмоприводами, 
применив разработанные на 
самом заводе и запущенные 
в производство в 2017 году 
регулирующие клапаны 
дискового типа.

Для производства серной 
кислоты на АО «Апатит» не-
обходимы стабильные пара-
метры острого пара и воды. 
Теперь задачу их точного 
соблюдения на новом объ-
екте будет решать 
энергетическое 

оборудование производства 
Барнаульского котельного 
завода, что позволит хими-
кам обеспечить на новой 
установке производство 
3300 тонн серной кислоты 
в сутки. Она применяется в 
обработке руд, производстве 
минеральных удобрений, а 
также в нефтяной, металло-
обрабатывающей, текстиль-
ной, кожевенной и других 
отраслях промышленности.

Активно работают специ-
алисты БКЗ и с иностран-
ными партнерами. Один 
из основных заказчиков 
их продукции – Вьетнам, 
представители которого по-
бывали в Барнауле в декабре 
прошлого года, заключив с 
заводом контракт на постав-
ку оборудования для уста-
новленных еще в 60 – 70-х 
годах прошлого века кот-
лов. Поначалу вьетнамские 
специалисты закупали такое 
оборудование китайского 
производства, но оно ока-
залось недолговечным и 
быстро развалилось. Затем 
они сделали пробную закуп-
ку на Барнаульском котель-
ном заводе. 

И когда эти изделия идеаль-
но отработали два сезона, 
пошли на большой контракт.

В мае нынешнего года в 
адрес расположенной на се-
вере Вьетнама ТЭС «Фалай» 
были отправлены запасные 
части для используемой там 
арматуры. В сентябре был 
подписан новый контракт на 
поставку запорных клапанов 
и задвижек с электроприво-
дами собственного производ-
ства БКЗ. 

Для эффективного выпол-
нения этого и других заказов 
предприятие постоянно ос-
нащается новым оборудова-
нием и модернизирует име-
ющееся. В нынешнем году 
на эти цели уже потрачено 
около 30 млн руб. Такие 
вложения позволили БКЗ 
приобрести два токарных 
обрабатывающих 
центра,  гидравли-
ческу ю станцию 
для испытаний, но-
вое грузоподъемное 
оборудование.

Константин 
СОМОВ

Рулят 
диджитал и IT
Вчера, 8 октября, в Бар-
науле открылся второй 
в России предпринима-
тельский форум «Мой 
бизнес». Площадка собра-
ла более 900 начинаю-
щих и уже преуспевших 
в своём деле предприни-
мателей, а также тех, 
кто только на пороге 
формирования бизнес-
идеи.

Цель форума в том, чтобы 
повысить информированность 
тех, кто только открыл или 
собирается завести свое дело, 
познакомить с инструментами 
господдержки, новыми возмож-
ностями для бизнеса.

Губернатор Виктор Томен-
ко, открывший форум, отме-
тил, что мероприятие дает 
возможность предпринима-
телям получить консульта-
ции ведущих бизнес-тренеров 
страны.

Современные тренды пока-
зывают, что бизнес все больше 
уходит в цифровые технологии, 
Интернет, считает Юлия Рако-
ва, директор по маркетингу 
«GetResponsе Россия». Для ве-
дения такого бизнеса на первом 
этапе не требуется больших 
инвестиций, достаточно кре-
ативной команды и желания 
работать.

– Мы живем в цифровом 
мире, здесь очень много инте-
ресных каналов для продви-
жения бизнеса. Можно прода-
вать через социальные сети, 
развивать бизнес с нуля. Таких 
примеров много. Предприни-
мателям, маркетологам нужно 
начинать изучать программ-
ных роботов. Это позволит вам 
стать конкурентоспособными. 
Рулят диджитал и IT.

Среди участников форума 
в Барнауле много молодежи, 
есть даже старшие школьники, 
которые уже попробовали себя 
в бизнесе.

Одним из главных спикеров 
площадки стал известнейший 
маркетолог России Игорь Манн. 
Также на форум приехал веду-
щий эксперт по франчайзин-
гу Сергей Дегтярев. С новыми 
технологиями собравшихся 
познакомил эксперт в обла-
сти продвижения в Instagram 
Инди Гогохия. Экспертами 
выступили известные алтай-
ские бизнесмены, например, 
гендиректор «Грильницы» Дми-
трий Иванов и руководитель 
«Зиас Машинери» Константин 
Денисенко.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА  ИНФРАСТРУКТУРА .   ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  ФОРУМ .  ПАНОРАМА .
Запретят ли 
анонимные 
кошельки

QIWI и ассоциация «Финтех» напра-
вили Центробанку предложения по 
отмене запрета на анонимное попол-
нение электронных кошельков. Они 
включены в список норм, которые ры-
нок хочет отправить под «регуляторную 
гильотину».

Как пишет РБК, сейчас лимит по попол-
нению электронных кошельков налич-
ными составляет 15 тыс. рублей – такую 
сумму физлица могут внести анонимно. 
Однако летом следующего года в силу всту-
пят поправки, направленные на борьбу с 
отмыванием денег и финансированием 
терроризма: они запрещают пользовате-
лям анонимных кошельков пополнять их 
наличными через платежные терминалы 
и офисы операторов сотовой связи. Речь 
идет о пользователях «Яндекс.Деньги», 
«QIWI Кошелька», WebMoney, PayPal, VK 
Pay и других аналогичных систем.

Участники рынка критиковали запрет. 
По их мнению, в первую очередь он затро-
нет подростков и граждан, не имеющих 
паспорта или банковского счета, а также 
приведет к тому, что транспортные карты 
невозможно будет пополнить наличными. 

Туристам нужны 
эмоции

О том, как развивать сельский туризм 
обсуждали участники осеннего форума 
по агротуризму в Алтайском крае.

В мероприятии приняли участие вла-
дельцы объектов сельского туризма из 
обоих алтайских регионов, федеральные 
и международные эксперты. В их числе – 
председатель белорусского общественного 
объединения «Отдых в деревне» Валерия 
Клицунова. По ее словам, цифровые тех-
нологии уже не удивляют, гостям нужны 
яркие эмоции и впечатления, как развле-
кательные, так и образовательные. 

Всего в Алтайском крае функционирует 
189 сельских домов.

Инфляция растёт
Продовольственная инфляция в Ал-

тайском крае продолжает свой неспеш-
ный, но неприятный для большинства 
населения рост.

Мы не всегда замечаем подорожание 
на несколько копеек того или иного 
продукта питания, но Алтайкрайстат 
проводит еженедельный мониторинг 
потребительских цен в Барнауле, Бийске 
и Рубцовске, выводя среднее значение. 
Так, за неделю с 23 по 30 сентября слегка 
подорожали свинина, сливочное масло, 
молоко, творог, яйца, свежие помидоры 
и огурцы. Магазины удерживали цены на 
говядину, баранину и курятину. С прихо-
дом свежего урожая подешевели морковь, 
подсолнечное масло и неожиданно – на 
рубль – сосиски. Возможно, в них стали 
больше добавлять не содержащих мясо 
ингредиентов. 

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Путь 
к соседям

В Залесовском и Пер-
вомайском районах за-
кончился ремонт трассы 
Алтай – Кузбасс. Работы ве-
лись в рамках националь-
ного проекта «Безопасные 
и качественные автомо-
бильные дороги». 

Общая протяженность 
участков, которые приве-
ли в порядок, – 12,6 км. Был 
уложен выравнивающий 
слой, заменено покрытие, 
установлены новые барьер-
ные ограждения, обочины 
укреплены. 

По данным Минтранса 
Алтайского края, в Залесов-
ском районе также провели 
работы на отрезке Повалиха 
– Первомайское – Журавлиха 
– Шатуново – а/д К-04. Длина 
– 6 км. В Первомайском рай-
оне отремонтировали участ-
ки автодорог Журавлиха – 
Березовка – Малая Повалиха, 
Северное – Лебяжье, подъезд 
к селу Октябрьскому. 

Национальный проект 
«Безопасные и качествен-
ные автомобильные доро-
ги» рассчитан на шесть лет. 
В план работ в регионе на 
2019 год вошли более 200 
участков автомагистралей. 
На осуществление проек-
та было выделено 1,8 млрд 
рублей. 

Алёна ИВАНОВА

Государству необходимо 
реально, а не декларатив-
но снижать фискальную 
нагрузку на малый бизнес. 
К такому мнению пришел 
Антон Свириденко, совет-
ник уполномоченного при 
президенте РФ по защите 
прав предпринимателей, 
пообщавшись с предста-
вителями деловых кругов 
Барнаула.

Встреча проходила в мэрии, 
куда московский гость приехал 
вместе с региональным бизнес-ом-
будсменом Павлом Нестеровым. 
Больше часа они рассказывали 
предпринимателям о програм-
мах государственной поддержки 
МСП и о рисках, связанных с невы-
полнением законных требований 
контролирующих органов. Только 
одно перечисление мер помощи 
предпринимателям заняло бы 
всю газетную страницу. Самый 
впечатливший автора этих строк 
факт, высказанный Свириденко: 
в этом году государство выделило 
триллион рублей льготных креди-
тов для малого бизнеса, но он взял 
только 70 млрд (7% от возможного).

Почему так происходит, про-
яснилось после того, как слово 
дали предпринимателям.Р    

Так, председатель комитета 
по энергетике Алтайской тор-
гово-промышленной палаты 
Александр Карасев рассказал, 
что в ближайшем будущем для 
юридических лиц ожидается рост 

энергетических тарифов на 50 – 
63%. Среди причин – введение 
интеллектуальных счетчиков 
электроэнергии, повышение пла-
ты за резервирование мощности, 
перекрестное субсидирование, 
когда затраты населения за свет 
переносят на бизнес.

Павел Нестеров отметил, что 
некоторые предприниматели ока-
зались недовольны кадастровой 
оценкой имущества, которая сей-
час завершается в крае. Специали-
зированное краевое бюджетное уч-
реждение, по их мнению, слишком 
дорого оценило имущество. При 
этом региональный бизнес-омбу-
дсмен напомнил, что существует 
комиссия по оспариванию када-
стровой стоимости, а также суд.

На днях Госдума приняла по-
правки в закон, расширив пере-
чень объектов недвижимости, 
база по налогу на имущество ор-
ганизаций в отношении которых 
определяется по кадастровой 
стоимости. Таким образом, прак-
тически всё имущество получит 
кадастровую стоимость и исходя 
из нее будет облагаться налогом.

Павел Нестеров отметил, что 
сегодня ставки налогов на имуще-
ство практически максимальные, 
а Алтайский край и Минфин РФ 
подписали соглашение о морато-
рии на льготы, чтобы не снижать 
налоговый потенциал. В свою 
очередь региональный Минфин 
заключил такие же соглашения 
с муниципалитетами края, доба-
вил вице-мэр Барнаула Вячеслав 
Химочка. Но городской чиновник 
пообещал находить баланс, что-
бы устанавливать соизмеримую 
нагрузку как на бизнес, так и на 
физлиц.

«Будем стараться внести изме-
нения в этот закон, предложив 
обозначить необлагаемый ми-
нимум в квадратных метрах», – 
добавил москвич. С   « »

Председатель координацион-
ного совета предпринимателей 
Барнаула и депутат гордумы Юрий 
Ряполов заступился за местную 
торговлю. Самостоятельные мага-
зины, которых в городе около сот-
ни,  не в состоянии конкурировать 
с сетями. Последнее время, когда 
резко увеличилась общая финан-
совая нагрузка благодаря введе-
нию онлайн-касс, ЕГАИС и других 
факторов, они встали на грань 
закрытия и ухода в тень. Чтобы 
хоть какие-то мелкие льготы дать 
местным магазинам, городские 
власти придумали для них статус 
«социальные», но эта мера карди-
нально не решает проблему. «Если 
магазины закроются, то завтра 
помрут и около 340 барнаульских 
пищевых предприятий, которые 
не поставляют свою продукцию в 
федеральные сети, – предположил 
Юрий Ряполов. – И это огромная 
проблема с точки зрения потерь 
местного бюджета и рабочих мест».

По словам депутата, резко уве-
личивается высасывание денег 
из региона, поскольку сети в ос-
новном имеют поставщиков из 

других территорий. В пример он 
привел компанию «Леруа Мерлен», 
вход которой в Барнаул негатив-
но сказался на работе местных 
хозяйственных магазинов. При 
этом доля алтайских товаров во 
французской сети минимальна.

Юрий Ряполов считает, что 
решить проблему можно, вне-
дрив опыт Германии, где сетям 
запрещено торговать в пятницу 
вечером и в выходные дни.

Антон Свириденко удивился, 
что, даже работая на достаточно 
льготном едином налоге на вме-
ненный доход (ЕНВД), небольшие 
магазины проигрывают сетям, 
которые платят налоги по пол-
ной программе. В ответ кто-то из 
зала заметил, что с тех пор как в 
2003 году ввели ЕНВД, коэффици-
ент-дефлятор вырос на 91,5%, так 
что приходится платить почти 
вдвое больше прежнего.

Советник бизнес-омбудсмена 
пообещал поработать над огра-
ничением работы сетей, заметив, 
что у них тоже есть мощные лоб-
бисты в органах власти.М

Краски сгустило выступление 
председателя Алтайского союза 
предпринимателей Юрия Фри-
ца: «Москва, наверное, живет по 
другим законам, но в Барнауле 
мы наблюдаем снижение поку-

пательского спроса, падение до-
ходов населения, сокращение числа 
субъектов предпринимательской 
деятельности и занятых в малом 
и среднем бизнесе. Как при такой 
динамике мы будем выполнять 
задачи, поставленные президентом 
и обозначенные в соответствую-
щем национальном проекте? Эти 
вопросы на местном уровне решить 
трудно, хотя кое-что сделать мож-
но. Например, есть возможность 
снижения налоговой нагрузки. 
Проблема в том, что крупный ка-
питал научился отстаивать свои 
интересы, а малый бизнес не мо-
жет. Впечатление, что нас хотят лик-
видировать как класс в угоду сетям, 
агрохолдингам и монополиям».

Между тем решение лежит на 
поверхности. По мнению Юрия 
Фрица, достаточно ввести мора-
торий на любые законы, ухудша-
ющие положение МСП, ввести 
финансовую ответственность 
чиновников за действия или 
бездействия, наносящие ущерб 
предпринимателям.

Московский гость предположил, 
что обо всех бедах надо рассказать 
вице-премьеру Правительства РФ 
Антону Силуанову. Мы надеемся на 
декабрьское заседание Госсовета, 
посвященное развитию предприни-
мательства, на котором хотим пред-
ложить президенту конкретные 
меры, – сказал Антон Свириденко.

Советник уполномоченного 
при президенте РФ по защите 
прав предпринимателей попросил 
участников встречи подготовить 
конкретные предложения, которые 
он включит в очередной доклад для 
Владимира Путина, намеченный 
на май 2020 года.

Евгений ШУМИЛОВ

  ВЛАСТЬ И БИЗНЕС .

   В ТЕМУ .

Почему не берут взаймы

Теперь можно ехать!

СПРАВКА
По итогам ремонтной кампании 
за 2017 – 2019 годы в Барнауле было 
отремонтировано 108 участков 
улиц. Протяженность автома-
гистралей увеличилась с 37,3 до 
64,8%. Общая протяженность 
обновляемых участков превысила 
490 тысяч кв. м, на эти цели был 
потрачен почти 1 млрд рублей.

Самый масштабный ремонт выполняется на проспекте Ленина.

Антон Свириденко рассказывает о рисках. Юрий Ряполов встал на защиту несетевых магазинов.

«В     
    
  ,    -
   (  )».

арматуру пневмоприводами,
применив разработанные на
самом заводе и запущенные
в производство в 2017 году 
регулирующие клапаны 
дискового типа.

Для производства серной 
кислоты на АО «Апатит» не-
обходимы стабильные пара-
метры острого пара и воды.
Теперь задачу их точного 
соблюдения на новом объ-
екте будет решать
энергетическое 

новленных еще в 60  70 х 
годах прошлого века кот-
лов. Поначалу вьетнамские 
специалисты закупали такое 
оборудование китайского
производства, но оно ока-
залось недолговечным и 
быстро развалилось. Затем
они сделали пробную закуп-
ку на Барнаульском котель-
ном заводе. 

приобрести два токарных 
обрабатывающих 
центра,  гидравли-
ческу ю станцию 
для испытаний, но-
вое грузоподъемноее 
оборудование.

Константин 
СОМОВ
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Елена Безбородова ведет прием.

Бок о бок с наставниками

Предпенсионер, учиться пора!

З ФАП    
,     
,       
    -, 
    .

Как Рубцовская ЦРБ 
привлекла молодых 
специалистов.

Штат Рубцовской ЦРБ по-
полнился. Для медучрежде-
ния это большое событие. В 
условиях нехватки кадров 
здесь рады новым врачам 
и фельдшерам, молодым 
– вдвойне. Ведь именно 
им принимать эстафету у 
опытных докторов и забо-
титься о здоровье сельчан.

По программе «Сельский 
фельдшер» в Саратовский 
ФАП прибыл Константин 
Ходорыч, а в Тишинский – 
Марина Киселева. Они пере-
нимают практический опыт 
у своих заведующих Татьяны 
Оголевой и Натальи Грищен-
ко. Скоро молодые фельд-
шеры получат положенные 
полмиллиона рублей на об-
устройство.

Марина Евгеньевна рас-
сказывает, как пришла в 
медицину:

– Я из семьи военных, поэ-
тому неудивительно, что хоте-
ла быть военным врачом, но 
жизнь повернулась так, что 
стала обычным сельским 
фельдшером. И ничуть не 
жалею! Окончив Рубцовский 
медколледж, поработала на 
«скорой помощи», а затем ре-
шила вернуться в Тишинку, 
откуда я родом. Здесь рядом 
близкие, которые всегда под-
держат, а я им в свою очередь 
смогу оказать профессиональ-
ную помощь.

За ФАПом закреплено око-
ло 400 человек, и фельдшер 
стремится к тому, чтобы знать 
их всех не просто в лицо и по 
имени-отчеству, но и состоя-
ние здоровья каждого.

После окончания специа-
литета в детское отделение 
больницы пришла работать 
участковым врачом-педиатром 
Елена Безбородова. В медицине 
она уже более 10 лет, все это 
время была участковой медсе-

строй в детской поликлинике 
Рубцовска. И вот после оконча-
ния медуниверситета доросла 
до врача. В Рубцовской ЦРБ она 
трудится чуть больше меся-
ца. Коллектив хорошо принял 
коллегу, да и любимая работа 
доставляет удовольствие.

– Сразу хотелось работать 
педиатром, – признается 
Елена Владимировна. – Мне 
интересно и с маленькими 
пациентами, и с подростками. 
Спасибо моему наставнику, 
районному врачу-педиатру 
Людмиле Фандо, которая по-
могает советами.

К слову, в Рубцовской ЦРБ 
развито наставничество. Мо-
лодежь, пришедшую после 
окончания учебы, ненавяз-
чиво опекают «зубры» меди-
цины. Так, после ординатуры 
в поликлинике начали рабо-
тать врач общей практики 
Дарина Дворецкая и врач-
офтальмолог Евгений Ловиц-
кий. А поддерживают их врач 
общей практики Веселояр-

ской участковой больницы 
Ольга Рогатко и заведующая 
поликлиникой Галина Усова.

– Основное направление 
«дорожной карты» – устране-
ние дефицита кадров в здра-
воохранении, – поясняет ру-
ководитель отдела кадров ЦРБ 
Светлана Объедкова. – Этому 
способствует и положение о 
наставничестве, разработан-
ное в нашем учреждении. У 
каждого молодого специа-
листа есть куратор, который 
вводит его в профессию, по-
могает в сложных ситуациях, 
отвечает на вопросы.

В больнице приветствует-
ся неформальное общение 

коллег в свободное время. 
Организуются конкурсы и 
другие интересные меропри-
ятия. Так, недавно новички 
писали эссе «Мои первые 
шаги в профессию», участво-
вали в фотосессии вместе с 
наставниками. Недаром кол-
лектив этого медучреждения 
считается одним из самых 
сплоченных.

Всего в Рубцовской ЦРБ 
сегодня трудится 402 чело-
века. Из них 72 на ФАПах, 47 
в сельских амбулаториях и 
участковой больнице.
Людмила МАКОВЕЦКАЯ, 

Андрей СИНЕГУБОВ 
(фото)

  АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Библиотекарям Бийска 
предпенсионного воз-
раста пришлось сесть 
за парты. Вновь учить-
ся их заставила сама 
жизнь с её постоянно 
меняющимися требо-
ваниями на рынке услуг.

И вот тут на помощь би-
блиотекарям пришел реги-
ональный проект «Старшее 
поколение» национального 
проекта «Демография».

Благодаря ему работники 
библиотек осваивают спец-
курс по инновационным тех-
нологиям в библиотечно-ин-
формационной деятельности.

– Сегодня библиотекарь 

обязан уметь продвигать свои 
услуги на рынке, владеть 
менеджментом, применяя 
его на практике, – уверена 
директор Центральной би-
блиотечной системы им. В.М. 
Шукшина Наталья Казанце-
ва. – Новые знания, особенно 
маркетинговые, позволяют 
по-новому взглянуть на свою 
профессию, пересмотреть воз-
можности.

Автор образовательного 
блока – заместитель декана 
факультета дополнительного 
профобразования доцент ка-
федры менеджмента инфор-
мационных ресурсов Алтай-
ского госинститута культуры 
Михаил Маслов. Материал да-
вался с помощью вебинаров, а 

вот практику пришлось сда-
вать непосредственно препо-
давателю. По его словам, этот 
образовательный курс весьма 
востребован и дистанцион-
ные занятия проводятся для 
работников культуры многих 
регионов России.

В первых числах октября 
занятия продолжились изу-
чением новых тенденций в 
библиотечно-информацион-
ном деле.

– Я без специального обра-
зования, поэтому данные кур-
сы имеют для меня особое зна-
чение, – поделилась своими 
впечатлениями заведующая 
библиотечным филиалом пос. 
Восточного Ольга Малахаева. 
– Основные наши читатели 

– дети. Они любят все новое, 
интерактивное. Специально 
для этого научилась создавать 
интересные презентации.

– Полученные знания во 
многом универсальны, и я 
применяю их не только в би-
блиотечной работе, но и как 
директор Дома культуры, – 
отметила руководитель Боль-
шеугреневского СДК Светлана 
Сковородникова.

В заключение добавим, 
на сегодня благодаря регио-
нальному проекту «Старшее 
поколение» нацпроекта «Де-
мография» порядка 90 жите-
лей Бийска и Бийского рай-
она проходят либо прошли 
профобучение.

Павел СИДОРЕНКО

Комментарий
Заместитель мини-

стра здравоохранения 
края Наталья Белоцкая 
прокомментировала си-
туацию.

– В нашем перина-
тальном центре «ДАР» 
организована консуль-
тационно-реанимаци-
онная служба, которая 
семь дней в неделю в 
круглосуточном режиме 
работает со всей терри-
торией края. Если где-то 
возникает экстренная 
ситуация, они помогают 
не только словом, но и 
всегда готовы выехать в 
любую точку региона и 
оказать практическую 
помощь. Для этого у нас 
есть все силы и сред-
ства. Мы у читываем 
ситуацию сокращения 
количества родов, в ко-
торой живет вся стра-
на. Но просто закрыть 
роддом – неправильно. В 
любом случае мы долж-
ны обеспечить оказание 
экстренной помощи, что 
в данном случае и было 
сделано, – пояснила она.  ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ.   ДАТА.

Родильный зал, в котором 
будет оказываться экстрен-
ная помощь, расположен в 
семиэтажном корпусе сра-
зу около приемного покоя. 
Там есть все необходимое 
оборудование для помощи 
матери и ребенку. В состоя-
нии готовности аппарат ИВЛ, 
кювез, стерильный инстру-
ментарий. Рядом лифт и воз-
можность поднять женщину 
в операционную для прове-
дения кесарева сечения. По-
сле родоразрешения мама и 
малыш будут эвакуированы 
в центр «ДАР». При необхо-
димости оба могут быть 
оставлены в реанимации до 
стабилизации состояния, од-
нако все происходящее будет 
контролироваться выездной 
бригадой перинатального 
центра. Кстати, это стандарт-
ная система работы с роже-
ницами в Алтайском крае. По 
такому принципу сегодня в 
регионе работают больницы 
небольших по численности 
населения районов.Ц  

За прошедшие девять 
месяцев 2019 года на со-
держа н ие род и л ьног о 
дома было потрачено 10,8 
млн рублей. Порядка 7 
миллионов составила за-
работная плата персонала. 
Компенсация «по пролечен-
ным случаям» – то самое 
финансовое обеспечение, 
за счет которого живет лю-
бое лечебное учреждение, 
– составила 1,2 млн. Как 
говорит главный врач, со-
держать 2600 квадратных 
метров для проведения 4 
родов для больницы очень 
накладно.

Персонал родильного 
дома частично перешел 
н а  р а б о т у  в  ж е нс к у ю 
конс у л ьта ц и ю.  Кр оме 
того, имеется дневной 
стационар.

– В течение года кадро-
вый отдел с учетом вакан-
сий подбирал места для 
ка ж дого специа листа. 
Те, кто хотел остатьс я 
работать в этой больни-
це, оста лись, – уверяет 
Федорюк.

Анна БОДАГОВА

Режим 
ожидания

(Начало на 1 стр.)

С прицелом на века
Для звонницы отлито семь ко-

локолов. Местные жители собрали 
более 800 тысяч рублей для изго-
товления главного. Он был сделан 
в Воронеже и доставлен в Курью. 
Главный колокол весом 700 кило-
граммов планируют установить 
уже в ближайшие дни.

Губернатор Виктор Томенко 
подчеркнул, что специалисты 
провели огромный объем работы 
по восстановлению церкви.

– Видно, насколько продумано, 
с душой, с прицелом на века все 
спроектировано, – сказал он. – 
Думаю, мы будем гордиться, что 
история сделала такой виток и все 
расставила по своим местам. Люди 
начнут приходить и приезжать в 
эту церковь. Я убежден, что она ста-
нет местом паломничества гостей 
Алтайского края. Михаил Калаш-
ников являлся не только выдаю-
щимся конструктором оружия, но 
и человеком, который притягивал 
к себе внимание. Он был одновре-
менно и великим, и простым. Такой 
удивительный сплав качеств – это 
настоящее явление.Г -

Через дорогу с храмом нахо-
дится Мемориальный музей 

Михаила Калашникова, где 
тоже готовятся к юбилейным 
мероприятиям. В частности, в 
Курье появится интерактивная 
экспозиция «Мир увлечений 
конструктора Калашникова». 
Необычный объект откроется 
в день рождения знаменитого 
оружейника – 10 ноября.

Интерактивная экспозиция 
расположится рядом с основным 
корпусом Мемориального музея. 
Это будет небольшое здание – по-
рядка 100 кв. м. Оно уже полу-
чило неофициальное название 
«гараж-тир».

– Интерактивная экспозиция 
будет состоять из двух частей, 
– отметила министр культуры 
Елена Безрукова. – Первая – это 
гараж, его главный объект – 
внедорожник. Машину музею 
подарил Михаил Калашников. 
Причём с завещанием о том, что 
автомобиль станет музейным 
объектом в год его столетия. Мы 
выполняем волю оружейника.

Рядом с автомобилем обустро-
ят специальную мастерскую. 
Ведь Михаил Тимофеевич был 
человеком очень хозяйственным, 
многое делал своими руками: и 
для дачи, и для быта. Инструмен-
ты переданы семьёй уже после 
смерти оружейника.

– Вторая часть – лазерный тир. 
О его необходимости говорили 
многие посетители. В самом 
музее сейчас можно только ра-
зобрать и собрать автомат. Для 
того чтобы повысить привлека-
тельность объекта, появится тир, 
– сообщила министр культуры.

Напомним, 100-летие со дня 
рождения Михаила Калашникова 
отмечают не только в Алтайском 
крае, но и в Ижевске, и в Москве. 
Главные события состоятся в сто-
лице именно 10 ноября.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

(Начало на 1 стр.)

С песком 
и солью
Управление федеральных дорог «Ал-
тай» проверило готовность к зиме 
подрядных организаций, обслужи-
вающих федеральные трассы.

Как отметил замначальника ведомства 
Владимир Дубровский, особое внимание 
уделяется проезжей части мостов и путе-
проводов, так как это самые сложные для 
автомобилистов места. Готовят к зиме водо-
отводные сооружения и водопропускные 
трубы. Также идет технический осмотр 
специализированной техники, создают-
ся теплые стоянки для отдыха и обогрева 
работников.

Уже заготовлено более 5 тыс. кубометров 
песка, порядка 40 тыс. тонн песко- соляной 
смеси. Все смеси проходят строгий лаборатор-
ный контроль по ряду показателей, включая 
экологические. Прошедшие такой контроль 
противогололедные материалы хранятся 
на специальных базах, размещенных по 
федеральным трассам через каждые 45 км.

Стопроцентная готовность будет достиг-
нута к 1 ноября, а на случай непредвиден-
ного снегопада сформированы и находятся 
в состоянии повышенной готовности де-
журные бригады, сообщает пресс-служба 
ФКУ Упрдор «Алтай».

Подготовила 
Татьяна ПЕРВОВА

БАРНАУЛ

  ГОРЯЧАЯ ТЕМА .
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Комнату девушке-студентке в г. Барна-
уле, ул. Попова, 37. Тел. 8-963-506-9840.

2-комн. квартиру в п. Южном (семей-
ной паре, без посредников, недорого, на 
длительный срок). Тел. 8-913-250-9280.

1-комн. квартиру в г. Барнауле, ул. Папа-
нинцев – Челюскинцев. Тел. 8-962-810-6025.

Студию в г. Барнауле (17 кв. м, в хоро-
шем состоянии, с/у совмещен, большое 
пластиковое окно, металлическая дверь, 
рядом остановка, магазины, срочно). 
Тел. 8-923-648-5708.

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (74,2 кв. м). Тел. 8-961-976-3842.

Комнату в г. Новоалтайске,  ул. Барна-
ульская, 3 (11,2 кв. м, кирпичн., балкон, 
холодная и горячая вода). Тел.: 8-961-993-
1203, 8-913-217-9476.

4-комн. в г. Камне-на-Оби (капиталь-
ный гараж, огород, сауна, камин, погреб) 
или меняю на 3-комн. в г. Барнауле с до-
платой. Тел. 8-905-982-3422.

Студию в центре г. Барнаула (27 кв. м, 
6/10, ремонт, недорого). Тел. 8-913-211-8697.

3-комн. в 2-квартирном доме в п. 8 Мар-
та Курьинского района (в доме с/у, вода, 
баня, гараж, пластиковые окна, надвор-
ные постройки). Тел. 8-960-955-7381.

3-комн. на ст. Ребриха (сухая, ремонт, 
теплая, рядом школа, детский сад, ма-
газинчик, центральное отопление). 
Тел. 8-962-822-0617.

1-комн. в с. Первомайском Первомай-
ского района (дом на земле, центр, все 
рядом, участок 5,5 сотки, новый забор). 
Тел. 8-913-257-9688.

Комнату в г. Барнауле, ул. Л. Толсто-
го (центр, 18 кв. м). Тел. 8-913-235-4151.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Молодежная, 21 
(центр, 5/5, 43,4 кв. м, балкон, кирпичн., 
сухая, светлая, детская зона, парковка, 
цена 2 300 000, торг). Тел. 8-906-942-9653.

2-комн. в г. Барнауле, ул. Деповская, д. 12 
(меблированная). Тел. 8-913-269-5097.

В р. ц. Завьялово (на берегу озера, 74 кв. м, 
земельный участок 24 сотки, гараж, 
постройки, недорого, возможен торг). 
Тел. 8-963-503-8921.

Усадьбу в п. Перешеечном Егорьевско-
го района (дом 60 кв. м, 40 соток земли, 
большой сад, гараж, омшаник, хозпо-
стройки). Тел. 8-905-984-7170.

1/2 дома в с. Кучук Шелаболихинского 
района (65 кв. м, 3 комнаты, кухня, ко-
чегарка, с/у в доме, баня, летняя кухня, 
гараж на 2 а/м, сад, огород 10,4 сотки). 
Тел. 8-923-655-8409.

Половину дома (39 кв. м, 2 комнаты, 
кухня, туалет в доме, печное отопление, 
окна и дверь пластиковые, участок 9 со-
ток, баня, погреб, плодово-ягодные по-
садки, река Обь, лес). Тел. 8-929-394-7785.

На ст. Среднесибирской Тальменского 
района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

1/2 дома в с. Плоскосемино Ребрихин-
ского района (101 кв. м, с/у, душ, гараж, 
хозяйственные постройки, цена 500 тыс. 
руб.). Тел. 8-983-082-5613.

На ст. Арбузовка (4 комнаты, вода, ту-
алет в доме, прихожая, кухня, кочегар-
ка, веранда, все хозпостройки, 20 соток 
земли). Тел. 8-923-186-9682.

Домик в п. Конюхи Центрального рай-
она г. Барнаула (20 соток земли, вд. ко-
лодец, свет постоянный, прописка, до-
кументы готовы). Тел. 8-961-984-8827.

На ст. Корчино (благоустроенный, с ме-
белью, имеются все хозпостройки, 300 
тыс. руб.). Тел. 8-903-949-2878.

На ст. Озерки (18 соток, 60 кв. м, недо-
рого, срочно, торг). Тел. 8-960-955-9465.

1/2 дома в центре с. Калманка (60 кв. м, 
3 комнаты, кухня, туалет, 10 соток, баня, 
гараж). Тел. 8-923-795-9469.

В с. Шишкино Тальменского района 
(54 кв. м, надворные постройки, вода в 
доме (скважина), окна пластиковые, земля 
35 соток, цена 450 тыс. руб., можно под ма-
теринский капитал). Тел. 8-983-392-9075.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарного 
рынка, кирпичн., 30 кв. м, центральные ком-
муникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-005-0707.

В п. Южном (район подстанции, в ГСК-25, 
3,5х7 м, погреб, смотровая яма, свет, бе-
тонный пол, недорого, возможна рас-
срочка). Тел. 8-960-958-5566.

C , 
В сад-ве «Березка» (6 соток, приватизи-

рован, домик, веранда, теплица, посадки, 
электричество, вода).  Тел. 8-923-645-1722.

Участок под строительство жилого 
дома в с. Первомайском Бийского райо-
на (10 соток, собственность, рядом с Бий-
ском, имеется э/э, водопровод, недоро-
го, торг). Тел. 8-905-987-4387.

В сад-ве «Сибирский садовод» (6,4 сот-
ки, приватизирован, можно использо-
вать для постройки жилого дома), а так- 
же можно второй участок (5,3 сотки, дом, 
баня). Тел. 8-952-005-0707.

В сад-ве «Мичуринцев» (4 сотки, в райо-
не ТЦ «Ашан»). Тел. 8-963-530-8648.

В сад-ве «Обь-1» (Научный Городок, 4 сот-
ки, кирпичн. домик, баня, емкость для 
воды, свет, вода, рядом охрана, все пло-
доносящие посадки). Тел. 8-913-023-9390.

, 

Трактор К-700А с культиватором АПК-7,2 
или меняю на комбайн «Енисей-950», «Рус-
лан» (2007 – 2010 г. в.). Тел. 8-963-501-5820.

УАЗ-«Патриот» (2012 г. в., пробег 52 тыс. 
км, комплектация люкс, один хозяин, 
в отличном состоянии, недорого). Тел. 
8-963-509-6357.

УАЗ-«Патриот» (2014 г. в., пробег 35 тыс. 
км, в отличном состоянии). Тел.: 8-913-
229-3138, 56-30-48.

Мотороллер «Муравей» с прицепом 
(300 кг). Тел. 8-913-263-2282.

Мойку металлическую (дешево). Тел. 
38-45-67.

Трансформаторную будку КТПН-160-
10/0,4 (новая, без трансформатора, недо-
рого). Тел. 8-960-958-5566.

Сруб бани. Тел. 8-923-798-1794.
Телевизор. Тел. 38-45-67.

Шкаф для одежды (б/у, недорого). Тел. 
26-81-53.

3-комн. квартиру в Зудилово на г. Бар-
наул (64 кв. м, 2 этаж, балкон, рядом с са-
наторием «Сосновый бор», солнечная, 
уютная, маршрутки через каждые 15 
минут) или продам. Тел. 8-923-792-0335.

Трактор Т-4 (бульдозер) на «Беларусь» 
или продаю. Тел. 8-905-927-8650.

Комбайн «Енисей-1200» с ЖВН-6 на «Бе-
ларусь». Тел. 8-905-927-8650.

В связи с переездом отдам в добрые руки 
молодых кошку и кота - мышеловов. Тел.: 
44-88-86, 8-913-228-5696.

Отдам в добрые руки котят-девочек от 
кошки-мышеловки (возраст 4 месяца, к 
туалету приучены, окрас тигровый и го-
лубой). Тел. 8-962-803-2795.

Ищу работу сиделки по уходу за тяже-
лыми, лежачими больными (опыт 11 лет, 
стационар, дома). Тел. 8-913-219-4906.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Судейское сообщество Алтайского края, Алтайский краевой 
суд, управление Судебного департамента в Алтайском крае, 
Советский районный суд Алтайского края выражают глубо-
кие соболезнования родным и близким в связи со смертью пред-
седателя в отставке Советского районного суда Алтайского края 

РУКОЛЕЕВА
Виктора Егоровича.

Уведомление о проведении общественных обсуждений
МКУ «Управление капитального строительства админи-

страции города Бийска» совместно с администрацией города 
Бийска уведомляет о проведении общественных обсуждений 
11.11.2019 в 15.30 (Алтайский край, г. Бийск, ул. Владимира Лени-
на, 250) по рассмотрению материалов объекта государственной 
экологической экспертизы: «Рекультивация земельных участ-
ков озера–отстойника и площадки сжигания на территории 
бывшего ОАО «Полиэкс» в г. Бийске Алтайского края» (I этап – 
озеро–отстойник, II этап – площадка сжигания), включая ма-
териалы предварительного варианта ОВОС. Название и цель 
намечаемой деятельности: «Рекультивация земельных участ-
ков озера-отстойника и площадки сжигания на территории 
бывшего ОАО «Полиэкс» в г. Бийске Алтайского края» (I этап – 
озеро-отстойник, II этап – площадка сжигания). Месторас-
положение намечаемой деятельности: территория бывшего 
ОАО «Полиэкс». Наименование и адрес заказчика намечаемой 
деятельности: МКУ «Управление капитального строительства 
администрации города Бийска», адрес: г. Бийск, ул. Владимира 
Ленина, 236. Примерные сроки проведения оценки воздействия 
на окружающую среду: I квартал 2020 года. Орган, ответствен-
ный за организацию общественного обсуждения, комиссия 
по организации и проведению общественного обсуждения: 
г. Бийск, ул. Владимира Ленина, 236 (МКУ «УКС администрации 
города Бийска»). Форма общественных обсуждений: слушания. 
Форма предоставления замечаний и предложений: письмен-
ная. Ознакомление с вышеуказанной документацией и предо-
ставление замечаний и предложений производятся по следу-
ющим адресам:

– администрация города Бийска (в холле): г. Бийск, ул. Вла-
димира Ленина, 250;

– отдел архитектуры и градостроительства администрации 
г. Бийска: ул. Ильи Мухачева, 117, г. Бийск;

– МКУ «УКС администрации города Бийска»: г. Бийск, ул. Вла-
димира Ленина, 236.

Сроки предоставления замечаний и предложений: в тече-
ние 30 календарных дней с момента публикации.

Внутри храма всё уже готово к открытию.
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Эту награду «за вклад в развитие 
русской культуры и литературы» он 
получил по решению жюри по итогам 
Международного литературного фе-
стиваля им А.С. Пушкина, который в 
нынешнем году проводился в Крыму, 
в городе Судаке.

С именем Александра Пушкина 
жизнь Сергея Сороки связана с дет-
ства. Сергей начал писать стихи, когда 
ему еще не было трех лет, начитавшись 
предварительно «Евгения Онегина».

– По нему я и выучился читать, – 
говорит он, – так как от меня спрятали 
букварь старшей сестры. Читаю, взрос-
лые подходят, начинают разглядывать 
рисунки. Книга была издана ещё до 
революции, с изобилием иллюстра-
ций. С тех пор ежегодно перечитываю 
этот роман и каждый раз открываю 
для себя новые грани.

На краевом литературном небо-
склоне Сергей появился в прошлом 
столетии. Его реплику «Кто тут растёт» 
о книге Александра Дитца «Журавец 
над крышей» напечатала газета «Ал-
тайская правда», затем в ней же было 
размещено стихотворение, о котором 
положительно отозвался Геннадий 
Панов. В 1993 году у Сергея Кротова под 
литературным псевдонимом Сергей 
Сорока вышла первая книга стихов 
«Осиновая выстынь». За последующие 
годы литератор сумел написать и из-
дать порядка 50 небольших сборников 
своих сочинений. А кроме того, сде-
лал еще одно дело, которое по праву 
заслуживает благодарности всех бар-
наульцев и не только их.

В том же, 1993 году, он написал рас-
сказ о том, как в одной алтайской дерев-
не простой мужик поставил памятник 

Пушкину. Идея очень понравилась тог-
дашнему градоначальнику Владимиру 
Баварину. Он даже согласовал будущее 
место памятника, однако денег на фи-
нансирование этого проекта в бюджете 
не нашлось.

Тогда в Барнауле была создана ини-
циативная группа из творческой ин-
теллигенции – писателей, художников, 
актеров – и предпринимателей. Среди 
них – Марк Юдалевич, композитор Миха-
ил Стариков, актер театра драмы Михаил 
Переверзев и другие деятели культуры. 
Возглавил группу архитектор, художник 
и писатель Сергей Боженко. В 1995 году 
был создан фонд «Пушкин и Поэт».

Вклад в создание памятника Пушки-
ну внесли сотни людей: одни помогали 
деньгами, другие – материалами. И 20 
лет назад, 6 июня 1999 года, состоялось 
его торжественное открытие. Краевой 
центр получил уютный уголок, став-
ший украшением улицы Пушкина. 
А начало этому делу положил Сергей 
Сорока.

Константин СОМОВ
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Чем пахнет 
скульптура

С 8 октября в Барнауле работает му-
зей-мастерская шоколада, который 
располагается в исторической части 
города на ул. Пушкина.

Посетителей ожидают заниматель-
ные экскурсии по экспозиции «съе-
добных» фигур и дегустации горячего 
лакомства. Скульптуры для музея и 
десерты ручной работы сделаны из 
натурального шоколада, сообщает «Ал-
тайтурцентр».

Во вторник состоялось техническое 
открытие, затем будут принимать заяв-
ки на экскурсии для туристических и 
детских групп с элементами игровых ма-
стер-классов. В отдаленных планах – при-
глашать в Барнаул известных шоколатье 
в качестве ведущих мастер-классов по 
профессиональной работе с шоколадом.

Кстати, в Алтайском крае есть музей 
шоколада, который находится в «Бело-
курихе-2». Самые интересные экспо-
наты музея – шоколадные статуэтки 
актера, режиссера и писателя Василия 
Шукшина, художника и философа Ни-
колая Рериха.

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ГОСТЬ АП  .

  УВЛЕЧЕНИЕ .   МУЗЕЙ .   ЗНАЙ НАШИХ! .

  СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ .
Актриса Бийского дра-
матического театра 
Анастасия Осинцева 
стала лауреатом Губер-
наторской премии име-
ни Валерия Золотухина в 
области театрального 
искусства.П  

Сценический стаж вы-
пускницы курса режиссера 
Михаила Тумашова – четы-
ре года – не велик на первый 
взгляд. Это если не измерять 
его постановками, работой 
над ролями, количеством 
реализованных проектов. 
Новый сезон в Бийском драма-
тическом театре начался для 
нее с премьеры «Ночь перед 
Рождеством». Образ Оксаны, 
невесты кузнеца Вакулы,  не-
сколько неожиданный для 
романтической Анастасии. 
Впрочем, как и страстная 
Цица из «Ограбления в пол-
ночь», и легкомысленная Рози-
на в «Двух дюжинах алых роз». 
Вопрос лишь в том, насколько 
органично чувствует себя в 
нем сама актриса.

– Роли не я выбираю – ре-
жиссер. Я привыкла ему дове-
рять. И если он меня так уви-
дел – почему бы нет? Считаю 
бессмысленным тратить вре-
мя на самокопания в стиле «а 
почему я?». Лучше отдать его 
работе над образом. Люблю 
примерять на себя характеры 
своих героинь.

– С какими режиссерами 
вам довелось работать?

– Хотелось бы ответить: 
«С Валерием Золотухиным», 
премии имени которого 
меня удостоили. Но не по-
счастливилось, увы. Только 
однажды видела его на сцене 
Молодежного театра Алтая в 
спектакле «С любимыми не 
расставайтесь». Но я училась 
на курсе у замечательного 
Михаила Тумашова. В Теа-
тре музкомедии работала с 

Константином Яковлевым, 
Татьяной Столбовской, Татья-
ной Безменовой. В Бийске – с 
нашим главрежем Михаилом 
Вороновским, вторым режис-
сером Артемом Фоменко, с 
Мариной Шелевер из Новоси-
бирска, дважды – с Сергеем 
Бобровским из Липецка.

– Анастасия, после окон-
чания института культу-
ры вы начинали на сцене 
Музыкального театра 
Алтая. Почему решили 
вернуться в Бийск?

– По семейным обстоятель-
ствам – не по творческим. В 
Бийске у меня семья, молодой 
человек, дом.

– Насколько я знаю, труппа 
Бийского драматического 
молодая. Как думаете, по 
плечу ли ей миссия законо-
дательницы театральной 
моды?

– Как воспитывать зрителя 
и одновременно привлекать 
его в театр? Сложно, конечно. 
Это естественно, когда люди 
любят комедии, на них всегда 
идет большой поток. Но жизнь 
ведь так многообразна. Есть в 
ней место и духовному, и тра-
гическому. С одной стороны, 
да, у каждого из нас слишком 
много печалей, чтобы еще и в 
театре на них смотреть. С дру-
гой – чтобы душа взрослела, 
нужно расширять границы 
чувств. Надо, чтобы зритель 
ходил и на «Ограбление в пол-
ночь», и на «Гамлета».«И   »

– «В театр попадают раз 
и навсегда, как под поезд». 
С легкой руки Максима 
Аверина крылатая фраза 
прижилась в театральной 
среде. Как с вами такое 
приключилось?

– С детства я занималась в 
детском музыкальном театре 
«Веселый светлячок». Едва на-
чав выходить на сцену, поня-
ла: это то, что мне нравится 
делать больше всего. Но даже 
самой себе мне сложно было 
в этом признаться. Прошло 
несколько лет, прежде чем 
насмелилась озвучить свою 
мечту родителям. Мама Елена 
Ивановна всегда хотела, чтобы 
я училась на журналиста: мне 
всегда удавались школьные 
сочинения. Можно сказать, 
меня нацеливали на это. Но 
когда уже перед самым по-
ступлением в АГИК я едва не 
струсила, засомневалась в сво-
ем решении, мамочка была 
первой, кто меня приободрил, 
поддержал. Сказала: «Иди и 
учись. Ты будешь несчастной 
без этого».

– Правда ли, что парал-
лельно с актерской ка-

рьерой вы делаете еще и 
педагогическую?

– Да, по второму образова-
нию я педагог по эстрадному 
вокалу. Занимаюсь на базе 
театра с двумя разновозраст-
ными детскими группами. 
Ребятишки все такие разные. 
Кому-то нужно время, чтобы 
раскрыться, а кто-то с перво-
го занятия открыт, активен, 
не стесняется себя проявлять. 
Опыт преподавания ценен еще 
и тем, что дарит море неверо-
ятной детской энергии, такой 
искренней, такой чистой. От за-
нятий с юными талантами по-
лучаю большое удовольствие, 
хотя раньше мне казалось, что 
педагогика – не мое, что не смо-
гу найти с детьми общий язык.

– Как вы думаете, может 
ли актер состояться в 
полной мере в провинци-
альном театре?

– Состояться можно везде. 
Главное – внутренняя рабо-
та над собой, а не внешние 
условия. Мне кажется, что в 
Барнауле или Бийске даже бо-
лее благоприятная среда для 
развития актера, потому что 
здесь не так много работает 
артистов, как в столице. Дело 
не в конкуренции даже. Если 
в столичном театре артист 
играет в одном из нескольких 
составов постановки, то и вы-
ходить на сцену он будет раз 
в два месяца, как бы ни был 
хорош спектакль, как бы ни 
была прекрасна игра. У нас 
нет такой проблемы, мы все 
время на сцене, часто меняем 
репертуар, потому что город 
небольшой, стало быть, и 
количество ролей больше. И 
зрителя своего здесь обрести 
проще.

Тамара ПОПОВА
Фото предоставлено 
Анастасией Осинцевой.

Что выросло на огороде
В субботу, 12 октября, в Барнауле с 10 до 14 часов пройдут 

социальные ярмарки. В продаже: мясо, полуфабрикаты, ры-
бопродукты, кондитерские изделия, мука, фрукты и овощи.

Также городская администрация пригласила на ярмарку 
пенсионеров-садоводов. Здесь они смогут продать излишки 
овощей и фруктов, выращенных на садовых участках.

В каждом районе откроются свои площадки. В Железнодо-
рожном районе ярмарка будет работать на пр. Ленина, 71 и пр. 
Красноармейском, 131. В Индустриальном районе посетителей 
ждут на ул. 50 лет СССР, 51-а.

В Ленинском районе торговля традиционно развернется на 
площади Народной. В Октябрьском районе ярмарочные площадки 
заработают на пр. Ленина, 152 и ул. Германа Титова, 9, а в Цен-
тральном – на пр. Красноармейском, 36 и ул. Чайковского, 21-а.

Телефон для справок: (3852) 37-04-64.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Поборятся и пойдут служить
В выходные, 12 и 13 октября, в Барнауле пройдет турнир по 

греко-римской борьбе памяти Героя Российской Федерации 
Вячеслава Токарева.

Соревнования проведут во дворце спорта «Победа» на ул. Ан-
тона Петрова, 146-г. Почетными гостями станут родители героя, 
в честь которого организуют турнир, сообщает пресс-служба 
Пограничного управления ФСБ России по краю. Открытие 
турнира состоится в субботу в 10.00. Вход свободный.

Это мероприятие интересно еще и для тех, кто хотел бы свя-
зать свою судьбу с государственной границей. На нем откроется 
мобильный пункт приема на военную службу по контракту в 
пограничные органы ФСБ.

Алёна ИВАНОВА

Краски из-под земли
В понедельник, 7 октября, в Барнауле состоялся пробный 

запуск первого в Алтайском крае пешеходного фонтана. По-
смотреть на разноцветные струи воды, бьющие из-под земли, 
собралось более 200 человек.

Включили фонтан лишь вечером, и на это есть объективная 
причина. Только в темноте можно в полной мере насладиться 
красотой цветных переливов нового архитектурного сооруже-
ния. Освещение имеет три цветовых режима: зеленый, синий и 
красный, а вода может подниматься на несколько метров.

Пешеходный светодиодный фонтан только часть новинок, ко-
торые появятся в сквере на улице Панфиловцев. До конца октября 
на объекте положат плитку, обустроят парковку и высадят новые 
деревья. Для детей установят игровые и спортивные площадки. 
Стоимость работ составила 22,5 миллиона рублей.

Влад ГЕРАСИМОВ

«Чтобы душа взрослела»

Однажды на сцене…
Во время спектакля «Госпожа Метелица» в определённый момент должна была вклю-

читься снегмашина и сверху осыпать актеров мелкими хлопьями снега. Но что-то пошло 
не так, и во время сцены Анастасия замечает, что прямо на партнершу вместо снежинок 
летит большой ком снежной массы! Он все ниже, ниже, и актриса думает: «Только не на 
голову!» Но именно так и случилось. Всех: и зрителей, и артистов – просто взорвало от 
смеха. Собраться с силами и доиграть сцену было очень сложно. Актеры потом долго 
еще вспоминали этот забавный случай.

Со спектаклем «Две дюжины алых роз» артисты ездили на гастроли. На сцене одного 
из Домов культуры был очень скользкий пол. Из-за этого партнер Анастасии поскользнул-
ся и, упав на стены декорации дома, сломал их. Сама же актриса при этом шлепнулась 
на колено, очень громко взвизгнув. Сцена прошла хоть и не по сценарию, зато весело.

Священник Павел Кор-
чагин из села Хмелев-
ка Заринского района 
объяснил  «Алтайской 
правде», почему попал 
на шоу «Россия рулит» 
на НТВ. Дело в том, что 
он уже несколько лет 
устраивает джип-туры 
в тайгу.

В телешоу, которое выходит 
каждую субботу с 28 сентября, 
талантливые водители вы-
полняют невероятные трюки, 
пробуют себя в качестве каска-
деров и гонщиков. До выхода 
программы в эфир Павел не стал 
выдавать подробности своего 
участия, но остальное рассказал.

Он родом из Заринска. В 2014 
году был назначен в Хмелевку 
в храм Сергия Радонежского. 
Столкнулся с дорожной пробле-
мой в этих краях и стал ездить 
на «Ниве». По его словам, сначала 
это была вынужденная мера, 
но со временем она переросла в 
увлечение. Сейчас у священника 
две «Нивы». Одна нерабочая, на 
другой он ездит, но был еще и 
Nissan.

«Я стал организовывать 
трофи-рейды – это дорожные 
экспедиции по лесам, – расска-
зывает Павел. – В Интернете со-
бираю единомышленников на 
внедорожниках. Приезжают из 
Барнаула, Бийска, Горно-Алтай-
ка, Новосибирска. На «Нивах», 
УАЗах, Land Cruiser вместе от-
правляемся в поездки по без-
дорожью Салаирской тайги. 
Останавливаемся в заброшен-
ных деревушках, которых здесь 
немало».

Поездили они по Заринскому, 
Тогульскому, Кытмановскому 
районам. Говорят, манит дикая 

природа. А еще – простое чело-
веческое общение.

«Самое трудное место для про-
хождения встретилось нам на 
пути в 2016 году, – вспоминает 
священник. – Мы направились 
в экспедицию «По стопам сибир-
ских казаков». Хотели добраться 
до Телецкого озера по густому 
лесу, минуя дороги. Но нам не 
хватило времени: в распоряже-
нии была только неделя. Выдви-
нулись из Хмелевки и закончили 
маршрут под Ельцовкой.

Заблудились в тайге, ехали по 
пешей тропе и встретили реку 
Чумыш – ее нужно было преодо-
леть вброд. Там чуть не утонули. 

У некоторых машин торчали из 
воды только воздухозаборни-
ки. Вытянули автомобилями 
покрупнее».

Павел даже создал в соци-
альной сети «ВКонтакте» свое 
сообщество «Поп на джипе 2.0». 
В нем рассказывает людям о 
трофи-рейдах, а также о жиз-
ни храма и деревни. В конце 
октября запланировал новую 
экспедицию – через Аламбай 
на Удинский Кордон. Для этого 
специально выбрал самый жест-
кий период осени: чем больше 
дождей и грязи, тем сложнее и 
интереснее путь.

Алёна ИВАНОВА

«Нивы» грязи не боятся

Павел Корчагин.

Награду Сергей Сорока получил по итогам Международного литературного фестиваля.

С детских лет с Пушкиным

Барнаульский поэт Сергей Сорока (Кротов) награжден медалью 
«А.С. Пушкин – 220 лет». Она учреждена Межрегиональной 
общественной организацией «Интернациональное сообще-
ство писателей, драматургов и журналистов».
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